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RESUMEN ACTA SESIÓN ORDINARIA 
CONCEJO 

MARTES 03 JULIO 2018 - 12:00 HORAS 

En Conchalí, se inicia la Sesión Ordinaria del Concejo Munici~, a I 
Cañadilla, presidida por el Alcalde señor René de la Vega Fue t s. 

CONCEJALES PRESENTES 

1. SRA. GRACE ARCOS MATURANA 
2. SR. RUBÉN CARVACHO RIVERA 
3. SRA. NATALIA SARMIENTO MEDINA 
4. SR. CARLOS SOTTOLICHIO URQUIZA 
5. SR. RAÚL VALDÉS ARIAS 
6. SR. ALEJANDRO VARGAS GONZÁLEZ 

CONCEJALES AUSENTES 

1. SRA. MARÍA GUAJARDO SILVA 
2. SRA. PAULINA RODRÍGUEZ GÓMEZ 

DIRECTORES MUNICIPALES 

1. RAMÓN PAVEZ GONZÁLEZ 
2. CLAUDIA MIRANDA AGUILERA 
3. DANIEL BASTIAS FARIAS 
4. ALICIA TORO YAÑEZ 
5. FRANCISCO CARROBLES BECERRA 
6. ÁNGELA ASÚN SALAZAR 
7. FERNANDO SEPULVEDA VALDES 
8. GONZALO RETAMALES LEIVA 
9. NEFTALIPASTENIBARRA 

1. Cuenta. 

ADMINISTRADOR MUNICIPAL 
DIRECTORA ASESORÍA JURÍDICA 
SECRETARIO MUNICIPAL 
DIRECTORA DE CONTROL 
DIRECTOR SECPLA (S) 
DIRECTORA DE TRAN. Y TRANS. PÚBLICO 
DIRECTOR DE INSPECCIÓN GENERAL 
DIRECTOR DE OBRAS MUNICIPALES (S) 
DIRECTOR DE ASEO Y ORNATO 

2. Entrega y Presentación Informe Programático Presupuestario Trimestral Enero-Marzo 2018, de 
la Dirección de Control 

3. Aprobación Suscripción de Contrato Propuesta Pública "Conservación Camarines en Piscina 
Comunal 2016", ID 2581-4-LP18 (Art. 65 Letra J Ley 18.695). 

4. Modificación Permiso de Uso, sancionado con O.E. Nº 439, de fecha 25.04.18, con la Junta de 
Vecinos "Nor - Oriente" de la UV Nº 43. 

5. Modificación de Cronograma FIDOF 2018, sancionado con O.E. Nº 491, de fecha 17.05.18. 

6. Varios 

COMPLEMENTO 

1. Modificación Cronograma FONDEVE 2018. 

2. Modificación de Subvención de Beatbox Chile a Centro Cultural Andrómeda. 

El Alcalde señor René De La Vega, siendo las 12:38 horas, del martes 03 de julio 201 8 da inicio a la 
sesiónordinaria. 
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1. Entrega Tramitación Cuenta Sesión Ordinaria de 19.06.18. 

2. Memorándum Nº 310 de la Dirección de Aseo y Ornato, da respuesta a consulta realizada por el 
concejal señor Raúl Valdés A., sobre retiro de basura y voluminoso en Plaza Gonel entre Benjamín 
Quezada/Armando Carrera. 

3. Memorándum Nº 311 de la Dirección de Aseo y Ornato, responde consulta efectuada por la 
concejala señora Natalia Sarmiento M., sobre corte de árbol ubicado en Marsella con Angol. 

4. Memorándum Nº 171 de la Dirección de Tránsito y Transporte Público, responde consulta realizada 
por la concejala señora Natalia Sarmiento M., sobre reja y paradero de locomoción Colectiva en Av. JM 
Caro con Independencia. 

5. Memorándum Nº 173 de la Dirección de Tránsito y Transporte Público, da respuesta a consulta 
realizada por la concejala señora María Guajardo S., informa sobre solicitud de instalación d topes de 
contención en esquina de Calle Regimiento Chacabuco con Regimiento Esmeralda. 

6. Memorándum Nº 169 de la Dirección de Tránsito y Transporte Público, responde consulta realizada 
por la concejala señora Grace Arcos M., sobre solicitud de reforzar paso de cebra ubicado en Avda. 
Diego Silva frente a la Escuela. 

7. Memorándum Nº 302 de la Dirección de Aseo y Ornato, responde consulta realizada por el concejal 
señor Alejandro Vargas G., sobre solicitud de poda en Río Pilcomayo. 

8. Memorándum Nº 303 de la Dirección de Aseo y Ornato, da respuesta a consulta efectuada por el 
concejal señor Raúl Valdés, quien solicitó evaluar árbol inclinado ubicado en Av. Zapadores. 

9. Memorándum Nº 621 de la Dirección Desarrollo Comunitario, responde consulta efectuada por la 
concejala señora Paulina Rodríguez, remite acta de pre evaluación Proyectos FIDOF 2018. 

10. Memorándum Nº 371 de la Secretaría Comunal de Planificación, responde solicitud del concejal 
señor Alejandro Vargas G., sobre situación avance línea 3 metro. 

11. Memorándum Nº 322 de la Dirección de Aseo y Ornato, da respuesta a consulta efectuada por el 
concejal señor Alejandro Vargas G., sobre estadísticas del año 2018, respecto de las atenciones 
veterinarias. 

12. Memorándum Nº 321 de la Dirección de Aseo y Ornato, responde consulta realizada por el concejal 
señor Raúl Valdés A., sobre Escuela Allipén, plaza sin cuidados, sin pasto, ni mantención. 

13. Memorándum Nº 647 de la Dirección de Desarrollo Comunitario, consulta realizada por la concejala 
señora Natalia Sarmiento M., sobre convenio Casa Adulto Mayor. 

14. Memorándum Nº 119 de la Dirección de Inspección General, responde consulta realizada por el 
concejal señor Alejandro Vargas G., solicitó fiscalización a camiones y carros de arrastre, los cuales se 
estacionan en Pasaje Colchahua entre Diego Silva y Bidasoa. 

15. Memorándum Nº 63 de la Dirección de Control, remite ejemplares de Informe de Pasivos 
Contingentes Marzo 2018. 

16. Rendición de Gastos correspondiente a la concejala señora Grace Arcos M., por su participación 
en Encuentro Nacional de Concejales, denominado "Descentralización, Ciudadanía Activa y Poder 
Local", desarrollado en la ciudad de Osorno, entre el 29 de mayo al 01 de Junio de 2018. 

17. Oficio Nº 273 de CORESAM, invita a concejales a participar en la Mesa de trabajo con el Área de 
Infancia, a efectuarse el 12 de julio, a las 12:00 horas, Salón Cañadilla. 

18. Oficio Nº 6094 de la Cámara de Diputados, que ha solicitado se informe sobre la implementación 
de programas de entrega de agua potable en la comuna. 

19. Oficio Nº 6339 de la Cámara de Diputados, que ha solicitado remitir antecedentes pertinentes con 
los que trabaja el Municipio para hacer frente a incidentes de acoso sexual y laboral. 

20. Memorándum Nº 65 de la Dirección de Control, da respuesta a consulta efectuada por el concejal 
señor Alejandro Vargas, sobre detalle de piezas gráficas de la Campaña de Permisos de Circulación. 

21. Memorándum Nº 273 de Alcaldía, da respuesta a consulta realizada por la concejala señora Grace 
Arcos M., relativa a la construcción del colector de Aguas Lluvias de Barón de Juras Reales. 
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SEGUNDO TEMA 
ENTREGA Y PRESENTACIÓN INFORME PROGRAMÁTICO PRESUPUESTARIO TRIMESTRAL 
ENERO-MARZO 2018, DE LA DIRECCIÓN DE CONTROL 

El Alc:alde señor René De La Vega, ofrece la palabra. 

El Profesional de Control señor Carlos Castro, expone en base a Power Point, documento entregado 
a cada concejal. 
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Terminada la presentación el Alcalde ofrece la palabra. 

El concejal señor Alejandro Vargas. consulta por el concepto utilizado "superávit", ya que cuando se 
usa este término se entiende que está sobrando plata respecto a los ingresos, consulta si es efectivo 
dicho concepto que se tiene que utilizar. 

El Profesional de Control señor Carlos Castro, señala que el concepto técnicamente, se utiliza 
cuando los ingresos son mayores que los gastos, indica que en este caso al 31 de marzo los ingresos 
percibidos han sido diez mil millones. 

El concejal señor Alejandro Vargas. expresa que en el caso del gasto y el presupuesto está todo 
comprometido. 

El Profesional de Control señor Carlos Castro, manifiesta que efectivamente el gasto está 
comprometido. Cuando los ingresos son mayores que los gastos es un superávit. 

La Directora de Control, señala que la Ley dice que se debe informar el gasto efectivo, es lo que se 
está haciendo. 

El Alcalde y Concejo agradecen la presentación. 



6 

TERCER TEMA 
APROBACION SUSCRIPCIÓN DE CONTRATO PROPUESTA PÚBLICA "CONSERVACIÓN 
CAMARINES EN PISCINA COMUNAL 2016", ID 2581-4-LP18 (ART. 65 LETRA J LEY 18.695). 

El Alc:alde señor René De La Vega, ofrece la palabra. 

El Profesional de SECPLA señor Daniel Arce, expone en base a Power Point, documento entregado 
a cada concejal. 
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Luego de la presentación el Alcalde ofrece la palabra. 

El concejal señor Rubén Carvacho, le llama la atención el hecho de la observación que se diga que 
esta presentación se demora en entregarse porque la Empresa tenía una deuda en la Tesorería General 
de la República, se dice que ese asunto fue subsanado, consulta si ese era un elemento para que esta 
Empresa quedara fuera de bases y si tenía una deuda con la Tesorería General cree que ese era un 
antecedente suficiente. 

La Direc:tora de Asesoría Jurídica, dentro de las bases no aparecía ese elemento, indica que se 
comunico con la Empresa y firman convenio de pago y queda subsanada la observación, no era un 
elemento para que quedara fuera de bases. 

El Alcalde señor René De La Vega, se hicieron las consultas pertinentes para no generar tal problema. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Suscripción de Contrato Propuesta Pública 
"Conservación Camarines en Piscina Comunal 2016", ID 2581-4-LP18 (Art. 65 Letra J Ley 18.695). 

CUARTO TEMA 
MODIFICACION PERMISO DE USO, SANCIONADO CON O.E. Nº 439, DE FECHA 25.04.18, CON 
LA JUNTA DE VECINOS "NOR - ORIENTE" DE LA UV Nº 43. 

El Alcalde señor René De La Vega, ofrece la palabra. 
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El concejal señor Alejandro Vargas, indica que esta modificación tiene que ver con el plazo del uso, 
se entregó por 4 años, sin embargo, ha recibido observaciones y una tiene que ver con el plazo del 
permiso de uso, que deben ser igual o superior a 5 años y se había entregado por 4, por lo tanto, la 
propuesta es ajustar lo que se está demandando. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Modificación Permiso de Uso, sancionado 
con O.E. Nº 439, de fecha 25.04.18, con la Junta de Vecinos "Nor- Oriente" de la UV Nº 43, de 4 
a 5 años. 

QUINTO TEMA 
MODIFICACION DE CRONOGRAMA FIDOF 2018, SANCIONADO CON O.E. Nº 491, DE FECHA 
17.05.18. 

El Alc:alde señor René De La Vega, ofrece la palabra. 

El Encargado de Organizaciones Comunitarias señor Cristian Zegarra, indica que la modificación 
son 4 puntos del cronograma, del punto 11 al 14. 

DONDE DICE: 
Nº Etapas Fecha Junio Jul io A~osto 
11 Evaluación comisión FIDOF 2018 18dejunioal lOdejulio X X 

de 2018 
12 Presentación y aprobación por 10 de julio de 2018 X 

parte del Concejo Municipal de 
proyectos preseleccionados por la 
comisión FIDOF 2018 

13 Publicación y difusión de los 10 al II de julio de 2018 X 
provectos aprobados v rechazados 

14 Pago de aportes de las II al 20 de julio 2018 X 
organizaciones adjudicadas con el 
fondo FIDOF 2018 

15 Formalización de Convenios 23 julio al 10 de agosto X X 
FIDOF en la Dirección de Asesoría de 2018 
.Jurídica 

DEBE DECIR 
Nº Etapas Fecha Junio Julio Ae:osto 
11 Evaluación comisión FIDOF 2018 18dejunioal 17dejulio X X 

de 2018 
12 Presentación y aprobación por 17dejuliode2018 X 

1>arte del Concejo Municipal de 
proyectos preseleccionados por la 
comisión FIDOF 2018 

13 Publicación y difusión de los 17 al 18 de julio de 2018 X 
1>rovectos aprobados y rechazados 

14 Pago de aportes de las 17 al 25 de julio 2018 X 
organizaciones adjudicadas con el 
fondo FIDOF 2018 

IS Formalización de Convenios 26 julio al 10 de agosto X X 
FIDOF en la Dirección de Asesoría de 2018 
Jurídica 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Modificación de Cronograma FIDOF 2018, 
sancionado con O.E. Nº 491, de fecha 17.05.18. 

SEXTO TEMA - COMPLEMENTO 
MODIFICACION CRONOGRAMA FONDEVE 2018 

El Alcalde señor René De La Vega, ofrece la palabra. 

El Encargado de Organizaciones Comunitarias señor Cristian Zegarra, indica que la modificación 
es 1 punto del cronograma, el número 8. 
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DO!\DEDICE 

Nº Etapas Fecha junio julio agosto Sept. 

8 Postulaciones de proyectos FONDEVE 2018, 11 de junio al 29 X 

entrega vía OPIR hasta 17:00 horas. de junio de 2018 

9 Evaluación sobre admisibilidad unidad 06 al 17 de julio de X 

técnica FONDEVE 2018 2018 

DEBE DECIR 

Nº Etapas Fecha junio julio agosto Sept. 

8 Postulaciones de proyectos FONDEVE 2018, 11 de junio al 06 X X 

entrega vía OPIR hasta 17:00 horas. de julio de 2018 

9 Evaluación sobre admisibilidad unidad 06 al 17 de julio de X 

técnica FONDEVE 2018 2018 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Modificación Cronograma FONDEVE 2018. 

SÉPTIMO TEMA - COMPLEMENTO 
MODIFICACION DE SUBVENCION DE BEATBOX CHILE A CENTRO CULTURAL ANDRÓMEDA. 

El Alcalde señor René De La Vega, ofrece la palabra. 

El concejal señor Carlos Sotolichio Presidente de la Comisión de Hacienda, indica que es una 
modificación al acuerdo del concejo de fecha 24.03.18, en orden a dejar sin efecto el acuerdo anterior 
y aprobar una subvención a la Organización Andrómeda, con el fin de financiar los gastos que tendrá 
el joven Luciano Morales Maturana en la participación en Alemania. 

El Secretario Municipal, expresa que como bien señala el Presidente de la Comisión, la Organización 
que postulo tiene un problema en el proceso de constitución. 

El concejal señor Rubén Carvacho, indica que su única aprensión, es en el sentido de ta rendición, 
expresa que cuando uno compra en el extranjero es bastante difícil poder rendir en el sistema que este 
país tiene, quiere advertir este problema. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Modificación de Subvención de Beatbox Chile 
a Centro Cultural Andrómeda, por un monto de $500.000.- destinado a "estadía, transporte, 
alimentación y compra de equipos técnicos". 

OCTAVO TEMA 
VARIO§. 

El Alcalde señor René De la Vega, ofrece la palabra. 

El concejal señor Alejandro Vargas, indica que desde hace bastante tiempo ha habido trabajo de la 
Comisión, no solo en esta gestión, sino que en la anterior también, respecto al terreno que se encuentra 
en la Calle Guanaco de la Quinta Compañía de Bomberos, sobre eso hay tres solicitudes, una de la 
propia Compañía, otra de la Asociación de Rayuela de Conchalí y la Junta de Vecinos Nº 38 Las 
Vertientes, señala que se ha invitado, específicamente a las dos últimas Organizaciones a sesiones 
con la Comisión, y se ha pedido que existiera una mirada respecto de la Alcaldía sobre la importancia 
de tener un acuerdo sobre tan sensible materia. Se han enterado que el Alcalde se ha comprometido a 
entregarle el terreno a la Quinta Compañía de Bomberos, pidió una entrevista con el Alcalde (S) y la 
Directora Jurídica para poder entender esta secuencia, tanto el señor Pavez con la Directora le 
señalaron que no tenían información, el tema es la forma, solicita al Alcalde cuente de qué se trata. 

El Alcalde señor René De La Vega, indica que la Compañía de Bomberos también ha estado en 
conversaciones para la adquisición de este terreno, no obstante, hace dos semanas atrás, estando en 
el sector, el terreno estaba siendo cerrado y había obras construyéndose adentro, se mandó a fiscalizar 
lo que estaba sucediendo, se les informo que en el terreno de atrás se había instalado una familia sin 
previo permiso, el sugirió a Bomberos que colocaran un cartel en donde se señalaba que ese terreno 
era de Bomberos, fue su sugerencia automática, para así poder recuperar ese espacio. 

El concejal señor Alejandro Vargas. por otra parte, sobre el Dictamen de la Contraloría, respecto del 
uso de la imagen del Alcalde, en la publicidad municipal, se ratifica lo planteado por los concejales. 
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El concejal señor Carlos Sottolichio, se usaron recursos públicos y de todos los vecinos para difusión 
de una imagen personal de don René de la Vega 

El Alcalde señor René De La Vega, indica que no ha sido su imagen, sino una ilustración 

El Alcalde señor René De La Vega, siendo las 13:40 horas da por terminada la sesión. 

ACUERDO Nº 60/2018 

SINTESIS DE ACUERDOS ADOPTADOS 
EN SESION ORDINARIA 

MARTES 03 DE JULIO DEL 2018 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Suscripción de Contrato Propuesta Pública 
"Conservación Camarines en Piscina Comunal 2016", ID 2581-4-LP18 (Art. 65 Letra J Ley 18.695). 

ACUERDO Nº 61/2018 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Modificación Permiso de Uso, sancionado 
con D.E. Nº 439, de fecha 25.04.18, con la Junta de Vecinos "Nor- Oriente" de la UV Nº 43, de 4 
a 5 años. 

ACUERO Nº 62/2018 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Modificación de Cronograma FIDOF 2018, 
sancionado con O.E. Nº 491, de fecha 17.05.18. 

ACUERDO Nº 63/2018 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Modificación Cronograma FONOEVE 2018. 

ACUERDO Nº 64/2018 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Modificación de Subvención de Beatbox Chile 
a Centro Cultural Andrómeda, por un monto de $500.000.- destinado a "estadía, transporte, 
alimentación y compra de equipos técnicos". 




